

農本日新聞

(第3種郵便物認可)

2018年4月5日 (4)

葛谷栄一の 里見私見



巷での農業批判は、

農業を単なる一産業と

してしか理解せず、ひ

なうら市場原理をあて

はめようとするもの、

あるいは現場をまったく無視して教科書的に

決めつけるもの等、正

直などろ傾聴には值

しないものが少なくな

い。一方で、足元から

の批判には無理でできな

いものが多く、特に、

若い農業者そのままで

身を切られるようにつ

らるものもある。

山梨県のアドワ生産

者であるO君は30歳ち

ょつと、太学へ行くた

り、卒業して実家に戻

り、5代目としてアド

ワ生産に取り組むこと

もとに、独自に新規就農

者が地域に定着できる

ような条件作り・環境

整備に取り組んでい

る。そのO君が喫く一番

が、地元で親の後継

としている同世に、増えている数少な

いことで就農している。

多い地域の職場である介

護施設に勤める者もい

き継いでアドワを作つ

るが、他に行くところ

やつてきたことと同じ

ようにやるだけで、基

本的なことつけて勉

強しようとしてし

い仕事にはなつていな

い。このようにせつか

ど付き合つだけ。つまり

り世間は大きく変わつ

ない、と手厳しい。

これを何とかしなけれ

ばならないところが

O君の本心であるが、そ

の悩みは深い。

若い就農者の確保に

ついては、筆者も含め

てきここの中に穴倉で外部からの人材獲得に閉じこもつてしまに重点を置いて捉えて

いい、穴倉から出ようときたが、その裏に肝心

しなばかりか、穴倉の地元で育った後継者の中が世界のすべてたは当然農業のプロと

と思つてしまつていて育つていくものと

る、どうう。言い換えると樂觀があつたことは

してしまつてなく文系する人材の獲得ばかりでな

つていている情報も乏しく本気で取り組まないと

ある、自らの判断によつて大変なことになりかね

ことがまつたくできますが発する警鐘である。

題が発生すれば悪いれば、地域に消防団が

のは丁度、どううあることはいえコミュニティはとても希薄にな

なってきており、特に相互に研鑽する場がな

くなつてしまつていてるよだ。昔は者宿とか者衆宿、漁村では寝屋子といつた者たちが飯食をともにしながら地域の規律や社会のルールを学んでいく場

もない、こうした制度もあつた。近代化になるとなり風習がなくなる一

方で個々バラバラになるだけで、これ近代化

が彼らの常套句になつてしまつていて、のがにきたと言わざるを得ない。

とりあえずは農業せずともすれば農業所得ともすれば農業所得の増大ばかりが強調さ

れてはいるものの、親がなく介護仕事をして中で都市との交流や異業種との連携も含め

いたり、このようにせつかよつ仕向けていくこと

そしていつも同じ人間く若者がいても地域のが大課題のようだ。

ど付き合つだけ。つまり力にはほとんどなつて(農的)社会デザイン研

究所代表)